

母畑自治センターだより

母衣旗

今月の題字 (228) 小学6年 草野 夏花 さん

家庭・地域の
教育目標
「輝け！
母衣旗」

2015年1月 第510号
発行日 平成27年1月1日
発行所 母畑自治センター
責任者 センター長 矢内 陽介



2015年 輝かしい新春を迎え 謹んでお慶びを申し上げます！



明けましておめでとうございます。昨年中は自治センター事業、運営に御支援を賜り誠にありがとうございました。自治センターで行われた行事が無事盛会裏にできたことは大変うれしく思います。昨年の行事で一番大きな行事はなんといっても20年ぶり復活した盆踊り大会です。盆踊りは母衣旗盆踊り保存会が中心になり、6月から8月まで大会を目指し地域の人、みんなが楽しんで頂きたいとの思いで一生懸命練習しました。練習では昔取った杵柄は健在で、太鼓のバチを握り、横笛を吹けば20年前の凄腕を発揮していました。盆踊り大会は二日間行われ天候にも恵まれ、更に檜は大変素晴らしく伝統のある檜のもとで実施しました。踊りは曲が流れると自然に体が反応して素晴らしい踊りを披露し、踊りの輪は二重になり大変な盛り上がりを見せ、夏の夜を地域の人をはじめ帰省客の人もおおいに楽しみました。その外の行事では6月に実施した母畑地区スポーツ大会は雨天によりバレーボール大会となりましたが、ハッスルプレーをして心身ともに元気になり地域の絆が深まった1日でした。7月には第3回ねむの木まつりが晴天のもと平安住居前岩場にマツバボタンが咲きほこり、ねむの木も満開の中、楽しいイベントが盛り沢山実施され大変盛り上がり、真夏の日を楽しく過ごして頂きました。9月に実施した敬老会では下の湯さんのご協力により盛大に行うことが出来ました。11月2日に実施した「第2回カカシまつり」は、文化祭と一緒に行われ大盛況となり地域の人に喜ばれました。当日は母畑小学校全児童によるさつまイモ掘りも行われました。カカシは掘田川沿いに3週間展示し、家族連れや観光客等が連日訪れ大変感動を与えることができました。カカシは母畑の名物になり地域に元気を与えることが出来ました。その外4月20日(日)に母畑五桜めぐりを素晴らしい天気のもと実施し、参加者はどの人も母畑に住んでいて初めて見たと大変感激しておりました。又、月1回実施している母畑地区の各サロンには多くの方が参加され、健康体操したり、その後お茶会をしたりと「からだ・こころ」の健康に大変役に立っており、皆さんが楽しみに来ておりました。上記の実施した行事には皆さんのご理解とご協力で大変喜んで頂きました。今年は母畑小学校が4月に閉校となり閉校後のありかたや、閉校に伴ない小学生と地域とのかかわり等の問題が発生します。更に、地域自治協議会設立準備委員会の活動や福祉ネットワークの活動等があります。以上のことから今年は母畑地区が大きく変革する年になります。そのような中でも地域の活性化のため「地域の環境整備を図り、地域資源や文化財と観光地を活かした地域づくり、安全・安心の地域づくり、地域自治を地区で運営できる地域づくりを目指します。上記のことを行っていくために本年も自治センターは、皆さんと共に行事や活動を実施して行き

ますのでより一層のご理解とご協力の程宜しくお願い申し上げます。最後に皆様のご多幸を祈り、新年のご挨拶と致します。

平成27年 元旦 母畑自治センター

センター長 矢内 陽介
事務長 圓谷 貴司

平成26年4月～12月 振り返り



4/7 新入生4名の入学式



4/9 白菊会：開講式



4/11 企画推進委員会



4/20 五大桜めぐり



5/14 運営協議会総会



5/17 母畑小大運動会



5/22 母衣旗子ども見守り隊総会



6/4 母衣旗子ども見守り隊出発式



6/8 母畑地区スポーツ大会



6/17 母衣旗盆踊り初練習



7/8 環境講演



7/19～20 サマーキャンプ



7/27 ねむの木まつり



8/3 夏祭り



8/14～15 盆踊り



9/6 そば打ち研修



9/15 母畑地区敬老会



9/25 高齢者学級



10/8 北須川溪流踏査



10/25 母畑っ子フェスタ



11/2 文化祭



11/2 カカシまつり



12/13 先進地視察



湯郷渡サロン



上母畑サロン



下母畑サロン

「地域の皆様に感謝！」

母畑小学校PTA

教養委員長

廣中 聡明



新年、明けましておめでとう
ございます。

日頃より地域の皆様には、PTA活動にご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

「むかし遊び」など大変お世話になりました。
母畑小学校もあと3ヶ月で閉校を迎えることになり、

記念になればと思い「陶芸教室」でマグカップを作りました。親子で楽しく粘土に触れ、世界で一つだけの作品を作り上げることが出来、大盛況で終わりました。

これまで多くの方々が参加し交流や学びを深めてきた、歴史ある「ほろはた倶楽部」が昨年十二月で終了し、これで無くなるかと思うと寂しくなります。

閉校まで残り僅か、最後まで子供達が充実した学生生活を送れる様、応援して行きたいと思えます。

皆様にはこれからも子供達の成長を見守ってください。様、お願い申し上げます。

先進地視察研修:まちづくり委員会

12月13(土)まちづくり先進地視察研修で栃木県那珂川町にあります「廃校を利用したトラフグ養殖場」へ行ってきました。那珂川町では、「町おこし」として経費を掛けず町に眠っている未利用資源を発掘し、有効に出来ないかを考えたそうです。その結果、湧出する温泉(塩分を含むナトリウム塩化物泉)を利用した海なし県の山間部トラフグ養殖に結び着いたそうです。



参加者による記念撮影

第2回そば打ち教室開催

12月6(土)9:30~自治センターにてそば打ち教室が18名が参加し開催された。今回も講師は立てないで自分達で昨年習得した(前、母畑小学校長 渡部裕氏)技で1kgのそば粉で十割にチャレンジしました。結果は切れることなく全員が納得できる出来栄でした。



そば打ち教室

クリスマス会

12月14(日)9:00~母畑レークサイドセンターにて子ども育成会主催のクリスマス会には親子80名が参加し、クリスマスケーキ作りを頑張りました。



参加者全員による記念撮影



ケーキ作りに皆さん頑張っていますよ!

湯郷渡サロン・上母畑サロン・下母畑サロン 年末も頑張っていますよ！！

12月3日（火）湯郷渡サロン、10日（火）下母畑サロン、13日（金）上母畑サロンが開催されました。講師の先生によって健康体操に多少違いますが、基本は同じく、頭から足先まで普段使用していないところの筋肉を少し努力して伸ばしたりしていますが、あくまでも自分できる範囲でやっています。その後のお茶会は、どこのサロンも同じく、普段話していない人との情報交換の場になっています。



湯郷渡サロン



下母畑サロン



上母畑サロン

高齢者学級：閉講式・講話



高齢者学級：講話をする久保木保健師

12月4日（木）9：00～源苑にて母畑長寿会（平田文男会長）の高齢者学級閉講式が行われた。閉講式は平田会長の挨拶後、「認知症について」の講話が久保木友江保健師によって行われた。講話の中で認知症は、めずらしい病気ではなく、誰にも起こりうる病気で、私たちのあらゆる活動をコントロールしている司令塔である脳の働きに障害が起き、生活に支障が出ている状態をいうそうです。大切なことは、早期発見、早期相談、早期治療、進行を遅らせるためには、周囲の関わり方、なじみの関係（1日30人の人と会う、用が無くて合う）が認知症予防に大変役に立つそうです。

1月の行事

- | | |
|--------------------|------------------------|
| 4日（日）書初め | 11日（日）どんと焼き |
| 5日（月）仕事始め式 | 13日（火）下母畑サロン |
| 5日（月）平成27年石川町新年互礼会 | 講師：小林 あゆみ 南東北春日リハビ |
| 6日（火）湯郷渡サロン | 23日（金）母畑地域づくり推進会議及び新年会 |
| 講師：阿部 幸江 包括支援センター | 24日（土）石川町郷土かるた町民大会 |
| 7日（水）白菊学級 | 24日（土）書道教室 |
| 9日（金）上母畑サロン | 27日（火）きたす会 |
| 講師：平野 雄三 南東北春日リハビ | 31日（土）書道教室 |
| 10日（土）書道教室 | |

編集後記 新年を区民の皆様に於かれましては、健やかに新年をお迎えになったこととお慶び申し上げます。新年のスタートにあたり、一年の計は元旦にありで先ず元気で健康で楽しく毎日が過ごせることを誰しも思うこととであります。更に母畑地区を今年は活力ある元気な地域に皆さんで進めて行きましょう。今年も宜しくお願い致します。